

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no está conmigo está contra mí

El que no recoge conmigo desparrama

San Lucas cap. XI vers. 14 al 28

San Lucas cap. X.

APOSTOLADO DE LA ORACION

JUNIO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

La canonización de la Beata Margarita María

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Iglesia canonicamente a la Beata Margarita María.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Ofrecer oraciones y pedir gracias por intercesión de la Beata Margarita María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La difusión del Apostolado de la Oración.
- 2.ª La devota celebración del mes del Corazón de Jesús.
- 3.ª El pacífico reinado del Corazón de Jesús en toda Europa.

Conversiones, 29. — Enfermos, 24. — Atribulados, 15. — Familias, 12. — Matrimonios, 5. — Bautizos, 8. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 8. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 30. — Gracias temporales, 19. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3. — Santa Clotilde, reina.
- 29. — San Pedro y San Pablo.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Ana Pons Coll, que falleció en mayo próximo pasado.

A. M. D. G.

DE MI CARTERA. — LA VIDA QUE PASA...

Un adversario más...

Italia en la contienda

Las ventanillas de la cervecería están abiertas de par en par. Desde el interior del establecimiento, concurridísimo como de costumbre, se ve una plaza llena de árboles, donde la chiquillería corretea a sus anchas y en cuyos bancos forman tertulias las amas de cría, las niñeras y lo más florido de la guaranición...

La tarde se estufa poco a poco en uno de estos atardeceres madrileños con perfume de albahaca, bullicio en las calles y castizo desfile de la modistería garbosa. A veces, el eco de un pregón se confunde con el bocinazo ronco de un automóvil y sobre mil ruidos callejeros desconcertados e indefinibles, domina la cantata inocente de las niñas que juegan al corro, y cogidas de la mano, dan vueltas y más vueltas bajo los árboles, diciendo:

Tengo una muñeca vestida de azul, con su sombrerito y con su canesú.

En una de las mesas de la cervecería hay seis alemanes, de ellos dos amigos nuestros. Como hace tres meses, y como en pleno diciembre, a la misma hora, en la misma mesa y con el mismo "recogimiento", van dando fin de unos colosales *boks*. Esta alegría ruidosa del Madrid veraniego les hace mucha gracia, la celebran, pero no la comprenden. Y es que ellos no se alegran a plazo fijo, y consideran el calendario absolutamente ajeno a estas manifestaciones del corazón.

— ¿Qué opinan ustedes de la actitud de Italia, y sobre todo, de lo que su esfuerzo pueda influir en el resultado final de la lucha?

— Hasta ahora — nos contesta uno de los amigos germanos — es muy prematuro hacer vaticinios, entre otras muchas razones, porque ignoramos el plan militar de Italia. Sin embargo, es evidente que si Italia ha *subastado* durante nueve meses su ayuda a unos u otros de los beligerantes, Alemania y Austria ya comprenderá usted que habrán aprovechado ese plazo no corto para prepararse también...

Sería ridículo negar que Italia, sobre todo en estos momentos, resulta un adversario temible. Tan lo veían así austriacos y alemanes, que hasta última hora son públicos los esfuerzos que se han hecho para conseguir que Italia permaneciese neutral. Ahora bien: yendo a los hechos consumados, puede decirse que la actitud de Italia equivale a la derrota irremisible de los dos imperios? Ciertamente que no. Alemania posee (y ahí están las estadísticas de reclutamiento), grandes reservas en hombres. Los rusos, muy quebrantados, permitirán muy pronto a Alemania y a Austria contenerlos e inmovilizarlos en sus líneas con tropas relativamente escasas. ¿Cómo se traducirá el apoyo italiano a la Entente? Reforzando la flota atacante en los Dardanelos y las quebrantadísimas líneas francesas. Pero ¿yo lanzarán los austro-alemanes un poderoso Ejército de invasión contra Italia? Es casi seguro que así sea, y resistiera la acometida ese Ejército que ha

sufrido reveses tan injustificados como el de Adua y se ha mostrado con grandísimas deficiencias en la última campaña de Trípoli?

— ¿Y si es Italia la que toma la ofensiva contra Austria? — interrumpimos nosotros.

— Es muy difícil! — nos responde nuestro interlocutor —. ¡Y es muy difícil — agrega —, porque Austria se ha prevenido, y sus actuales posiciones fronterizas son casi inexpugnables!... Por mar es donde indudablemente va a hacerse sentir el refuerzo que los aliados han recibido. La escuadra italiana es moderna y es poderosa. Unida a la francesa y a la inglesa, anulan el poder de la flota germana: esto es verdad, y nosotros reconocemos siempre la verdad, por dolorosa que fuere. Pero no es menos cierto que si nuestros buques no podrán hoy afrontar un combate decisivo con las tres flotas enemigas, la guerra *no ha de decidirse* con las escuadras, sino en el continente y sobre tierra firme, y aquí... los términos del problema son éstos: para vencer a rusos, ingleses, franceses e italianos, es decir, a Europa entera, Austria y Alemania tendrán "que echar el resto", como dicen ustedes los españoles. Hará falta un titánico esfuerzo, una arremetida suprema pero no dude usted que el triunfo será nuestro. Y tan firme es esta creencia, tan seguros estamos de la victoria final que en estos mismos instantes difíciles, cuando una nación ingrata nos traiciona y nos acomete sin motivo, sumándose a otras naciones que nos acosan y pretenden aniquilarnos, Alemania ni tiembla ni vacila. Columbra los crueles sacrificios que el porvenir le supone, conoce la gravedad suprema de las circunstancias, pero se apresta, pensando en Dios, a defenderse contra todos y a triunfar... ¡Y ese gran día de la justicia habrá que hacer una cuidadosa revisión de cuentas!...

Un largo silencio sigue a estas palabras. En los ojos azules de nuestro amigo hemos visto un relámpago de ira... Su rostro recobra prontamente su apacible ecuanimidad.

— ¡Italia! — murmura como respondiendo a un pensamiento áspero —. ¡Qué despreciable es la traición!...

CURRO VARGAS

DE TODAS PARTES

Contestación a Italia

El *Norddeutsche Allgemeine Zeitung*, órgano semioficial, publica un extenso artículo sobre la denuncia de la Triple alianza, probando que el art. 7.º de dicha alianza, cuya pretendida violación por parte de Austria ha servido a Italia

como pretexto para la denuncia, no contiene ni lo más mínimo para justificarla.

Dicho artículo obliga a ambos Estados a ponerse de acuerdo de antemano y darse recíprocas compensaciones en el caso de que uno de ellos modifique por ocupación temporal o continua el *statu quo* de los países Balkánicos.

Efectivamente, como Viena declaró al estallar la guerra, que no intencionaba hacer conquista territorial alguna a cuenta de Servia, el sobredicho artículo no ha sido violado por Austria-Hungría.

Según el Tratado firmado por las tres potencias, Alemania, Austria-Hungría e Italia, todo ataque emprendido por cualquier gran potencia contra una o dos potencias de la Triple, sin provocación de éstas, erraba la verdadera Alianza.

Es indudable que este caso ha ocurrido.

Por consiguiente, las potencias centrales tenían el derecho de no reconocer las objeciones italianas hechas referentes a la obligación de cumplir sus deberes como aliadas.

No obstante, en vista de la situación interior y exterior de Italia, se contentaron con su neutralidad.

Además, Austria-Hungría se mostró dispuesta a dar compensaciones, a pesar de que no se podía aplicar el artículo séptimo.

Italia, no sólo pedía el Trentino con Bozen y el territorio del Tsonzo con Goerz, Gradisca y Monfalcone, sino también la transformación de Trieste y de su zona de influencia en un Estado independiente, y la cesión de Dalmacia con el grupo de islas adyacentes.

Dichas concesiones, según rogó Italia, se debían hacer inmediatamente, despidiendo al mismo tiempo de la Marina y del Ejército austro-húngaro, todos los hombres pertenecientes a dichas regiones.

Por fin Italia pedía la soberanía sobre Valona, y completa abstención de interés por parte de Austria-Hungría en Albania.

En cambio, Italia ofrecía 200 millones de francos y se comprometía a guardar su neutralidad durante toda la guerra.

Alemania se esforzaba en influir acerca de Italia para que animara sus peticiones.

Pero mientras duraban las negociaciones, el embajador de Italia en Viena declaró al Gobierno austro-húngaro que Italia en vista del procedimiento empleado por Austria-Hungría con Servia, consideraba roto el Tratado y retiraba sus proposiciones.

Esta llamada denuncia, no sólo contradice a las declaraciones amistosas hechas por el Rey de Italia y su Gobierno en agosto de 1914, sino también a las rebuscadas peticiones del actual Gobierno italiano, que al entregar la declaración del 4 de mayo en Viena, sólo notificó al Gobierno alemán para que tome nota de ella.

El "Norddeutsche" concluye diciendo que, si Italia llama a su pueblo a las armas contra sus hasta ahora aliados, lo será con mala fe y con el objeto de aumentar su poderío, cosa que ya le había sido ofrecida, con toda clase de garantías y sin necesidad de derramar una sola gota de sangre.

La Prensa italiana,

no toda está conforme con la guerra

Las manifestaciones del corresponsal del

"Giornale" en Londres han causado honda impresión.

"Nueve meses de neutralidad — dice — bastaron para perder las pocas simpatías que disfrutábamos en Europa. Los periódicos londinenses, y a la cabeza el "Times" que hasta ahora se contaba entre el número de nuestros amigos, publican actualmente cada día noticias con el epígrafe "Italy's War Market". El comercio de Italia, con su neutralidad. Cada día tenemos que respirar con pena y contrariedad una atmósfera de opinión pública, que nos acusa de avaricia o de pretensiones usurarias."

Refiriendo lo que manifestó un intervencionista, dice el diario romano "Concordia":

"Ayer fuimos poco estimados, y mañana seremos despreciados. Si hubiéramos sacado la consecuencia de la política que el Rey y el Gobierno italiano seguían desde hace treinta y dos años, entonces el "Times" no tendría, ni en lo más mínimo, el derecho de insultarnos. Pero esto es solamente el menor de los males; el mayor le vendrá después."

Más adelante añade:

"El buen nombre que Alemania conserva en Italia es todavía enorme. No se cree que el coloso alemán pueda ser derribado al suelo. Se teme, a pesar de todo, que el ejército italiano no podría resistir el empuje de las tropas aliadas austroalemanas."

Otro diario, "Correspondenza", escribe:

"Por su honor, por sus inmediatos intereses y por su porvenir, tiene Italia que ser el compañero de armas de Alemania. Nada podría justificar nuestro ataque, después de haber declarado nuestra neutralidad y de haber empleado el tiempo en equipararnos. Hablar de otros contratos rotos es una excusa sin sentido, pues nuestro Tratado de alianza tiene aún validez. Solamente el afán de grandezas de nuestros nacionalistas y los pérfidos planes de nuestros revolucionarios tienden a la más vil traición que jamás se haya visto.

Se olvida que Rusia nos disputará la soberanía en el Adriático, aun en el caso de que la Triple entente nos la quisiera conceder ahora. Debilitándose Alemania y Austria, le quedaría al imperialismo eslavo expedito el camino. Si nosotros fuéramos contra Francia, arrastrando con ello a Bulgaria y Rumanía, se acabaría pronto la guerra, y nos proporcionaría, además los territorios en el Adriático, Córcega, Malta y Túnez."

Tremos, tal vez sí, a la guerra; pero aun en estos momentos de obcecación, la conciencia de muchos italianos grita, y la inteligencia de ellos ve en su intervención armada, si no su aniquilamiento, la pérdida segura de su poderío.



Menorca

En la tarde del domingo, y en los espaciosos locales del Colegio de San José, con ocasión de final del Mes de María, se verificaron hermosos actos religiosos. El lleno era completo, las Colegiales y Profesoras, los padres de aquéllas y muchas otras personas invitadas. Al extremo del salón principal se levantó esbelto altar, presidido

por graciosa imagen de la Purísima rodeada de bien combinadas luces y aromáticas flores. Niñas vestidas de blanco y otras de ángel pronunciaron inspiradas poesías, mientras que las mayores cantaron religiosos motetes acompañadas al armonio. Se organizó por dichas alumnas larga procesión, en que fué llevada en andas la indicada imagen, precedida de banderas y estandartes con emblemas alusivos al acto que se realizaba. Antes de terminar tan hermosa como concurrida fiesta pronunció una plática el señor Director Espiritual de la obra. La función empezó a eso de las cuatro de la tarde siendo ya más de las seis cuando se terminó.

En la noche del lunes terminó en la iglesia del Asilo de San Fernando la exposición diaria del Santísimo.

El martes se dió principio en la iglesia de las Concepcionistas, El Señor está de manifiesto de siete a ocho y media de la noche.

El lunes también terminaron los cultos del Mes de María en las iglesias de esta ciudad.

El martes empezaron los cultos del Mes de junio consagrado al Sagrado Corazón de Jesús en las parroquias del Carmen y San Francisco e iglesia de las Concepcionistas.

El aventajado estudiante don Jnan Escanellas y Viñas, en los últimos exámenes de prueba de curso de la Universidad de Valencia, ha obtenido tres matriculas de honor y un sobresaliente de las cuatro asignaturas de Leyes.

Reciba nuestro querido amigo el estudioso joven don Juan Escanellas y Viñas nuestra más sincera enhorabuena; que hacemos extensiva a toda su distinguida familia, particularmente a su señor tío el Exceletísimo e Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis.

Los días 4, 5 y 6 se verificarán solemnísimos cultos en la iglesia de la Concepción, en honor de María Auxiliadora, con motivo del Centenario y como acto de rogativas para conseguir la paz.

Llegarán a Mahón el próximo viernes algunos religiosos Salesianos de Ciudadela, para tomar parte muy activa en los indicados cultos.

El domingo se cantará Misa solemne a toda orquesta y por la tarde se verificará solemne procesión.

De los sermones están encargados dichos Religiosos. El exceso de original nos veda publicar el programa de los cultos.

Copiamos de "La Atalaya Ciudadelana" correspondiente al 29 del pasado:

Nuevo cable. — Ayer llegó procedente de Mahón una comisión compuesta de los señores don Luis Brunet Armenteros, Jefe del Negociado de cables; don Romualdo Botella, Jefe de la línea de Valencia; don Antonio Boceta Rodríguez, coronel de la Comandancia de Ingenieros de Menorca; don Francisco Pou Magraner, Comandante de Marina y Capitán del puerto de Mahón, y don Juan Sampol, Jefe de Telégrafos de esta última Ciudad. El objeto de la visita de dichas personalidades, fué debido al estudio de un punto de amarre de

nuevo cable en proyecto, que ha de unir directamente esta Isla con nuestra vecina Mallorca. Después de recorrer dicha Comisión varias calas y ensenadas de conformidad unánime acordó elegir como punto de amarre la cala de "Santandria".

Aplaudimos de todas veras esta nueva mejora de indiscutible utilidad y gran trascendencia, que facilitará las comunicaciones entre ambas islas. Dícennos que probablemente se inaugurará tan importante servicio a principios del próximo año.

En "La Voz del Trabajo", semanario órgano de los Sindicatos Libres, se publica la noticia de la conversión al catolicismo y "Sindicalismo Libre" del activo socialista Francisco Bascaña.

Societario de acción, ha vivido desde su juventud apartado de la Iglesia, fundando Asociaciones obreras socialistas como la Sociedad de resistencia de Metalúrgicos de Málaga, y la Sección andaluza de la Unión Ferroviaria, y organizando huelgas como la de andaluces de 1912; fundó además el Sindicato de mineros de Rictinto, del que fué presidente, y organizó la última huelga de estos mineros.

Intervino también en la fundación y organización de otras varias Sociedades de resistencia y huelgas, tomó parte en numerosos mitines socialistas en toda España, dirigió un periódico societario y colaboró en los diarios socialistas y radicales de Madrid y Málaga.

Hace algunos meses tuvo la suerte de tropezar con algunos obreros de los Sindicatos Libres católicos, estudió su obra, su Centro y su constitución, y convencido del error en que había vivido, se ha convertido al catolicismo e ingresado en los Sindicatos Libres de Madrid, según declara en una carta que publica en el referido semanario disponiéndose en estos momentos a bautizar a sus hijos y a legalizar su estado con la bendición de la iglesia.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis don Juan Torres y Ribas confirió en las pasadas Témperas de la Santísima Trinidad, las siguientes órdenes:

Ordenes menores.

D. Antonio Pons Seguí, de Alayor.

Subdiaconado.

D. Antonio Pons Seguí, de Alayor.

Diaconado.

Rdo. Sr. D. Lorenzo Amengual Alzina, de Ciudadela.

Rdo. Sr. D. Jorge Orfila Cardona, de Alayor.

Presbiteriado.

Rdo. S. D. Pedro Riera Bagur, de Ciudadela.

Rdo. Sr. D. Miguel Mascaró Pons de Alayor.

Rdo. Fr. Sebastián Llinás Casellas, T. O. R. de Mallorca.

Reciban todos nuestra afectuosa felicitación.

Copiamos del "Correo de Mallorca":

A las tres de la madrugada fué detenido por un crucero francés el vapor "Miramar", que desde Barcelona se dirigía a este puerto en su último viaje.

Varios marineros y un oficial del crucero se

han dirigido a bordo del "Miramar" y, previas las formalidades observadas en tales casos, ha continuado su marcha el "Miramar", habiendo sido esto causa de que haya llegado con un poco de retraso.

Ha sido nombrado pendonista para la procesión del Corpus nuestro joven paisano el hacendado don Francisco de Vidal y Sintas.

La recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales correspondiente al actual ejercicio de 1915, tendrá lugar en esta isla durante los días del presente mes:

Mahón: del 1 al 5

Ciudadela: del 2 al 6

Ferrerías: días 8 y 9

Villacarlos: del 11 al 13

San Luis: días 14 y 15

Mercadal: del 16 al 18

Alayor: del 20 al 23

Desde ayer quedan abiertos los baños para el público, en el Hospital Civil de esta ciudad.

El lunes empezaron los trabajos de derribo de la casa que ocupaba la hojalatería de don Lorenzo Conforto, situada en la calle Portal de Mar.

En el vapor del domingo llegaron los jóvenes estudiantes, don Constantino Sancho Vidal, don Juan Pons Montanari y don Antonio Mercadal.

Sean bienvenidos.

Ha sido nombrado Capitán General de la octava región nuestro querido amigo don Francisca Galbis Abella, General Gobernador que fué de esta Plaza durante algunos años.

Nuestro distinguido amigo el comandante de Infantería don Luis Bauzá Gayá de excedente en Baleares ha sido destinado al Regimiento de Mahón número 63.

Ha sido nombrado Ayudante del General segundo Jefe de este Gobierno Militar señor Sanchez nuestro paisano el Comandante de Infantería don Jaime Vidal.

Le felicitamos.

Sección Adoradora Nocturna de Ferrerías

Programa de los Cultos con que esta Sección celebrará la Vigilia General del Santísimo Corpus Christi, para solemnizar dignamente la primera promoción a Veteranos de los 17 Adoradores que según el Reglamento merecen por su constancia en el Real Servicio Eucarístico tan estimable recompensa.

Sábado 5 de junio de 1915. — Al atardecer llegada de las Comisiones que envíen las Secciones hermanas con sus respectivas banderas. Entrarán en el pueblo corporativamente, cantando el Himno Eucarístico, y se dirigirán al templo Parroquial, donde recibidos por una Comisión de esta Sección, saludarán a Cristo Sacramentado y depositarán las enseñas Eucarísticas.

Se procederá seguidamente al alojamiento de los Adoradores y Tarsicios.

A las diez empezará la solemnísima Vigilia General con la imposición de 17 Distintivos a otros tantos Veteranos, practicándose las ceremonias de Ritual. — Se expondrá luego S. D.

M. — Sermón por el reverendo don Antonio J. Taberner, Cura Párroco de Villa Carlos. — Tedéum solemne, de Tortell; invitorio cantado; Nocturnos semitonados; Canto del Trisagio; Laudés con solemnidad; Misa cantada con Comunión General, que se aplicará por los Adoradores fallecidos de esta Sección.

Después de la Misa solemne. Procesión con el Santísimo que recorrerá las principales calles de la población. En frente de las Casas Consistoriales se detendrá la Procesión, depositándose la Sagrada Custodia en un Altar al efecto preparado. Se rezará la Oración por la paz de S. S. Benedicto XV y cantado un motete se dará la bendición con S. D. M.

De regreso al templo canto de Tedéum, Tantum ergo y Reserva, terminándose con el Himno Eucarístico.

El domingo por la mañana, a la hora conveniente, irán los adoradores corporativamente y rezando el Santo Rosario al Cementerio de esta Villa, donde se cantará un Responso por las almas de los adoradores ferrerenses fallecidos desde la fundación de esta Sección.

Nota. — El Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada por la asistencia a tan solemne Vigilia.

Bendito y adorado sea en todo momento el Santísimo y Divinísimo Sacramento!

Ferrerías 31 de mayo de 1915.

El Director Espiritual, José Gomila, Económico. — El Presidente, José Cardona Fullana. — El Secretario, Juan Florit Allés.

Junta Organizadora de Procesiones

Procesión General del SS. Corpus Christi

La celebrará en el día de esta festividad, la parroquia de Santa María. Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución; calle Isabel II, Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Prieto y Cables, Cardona y Orfila, Cifuentes, Dr. Orfila, Bastión, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta y Anuncivay, plazas Príncipe y Carmen, calles Arravaleta y Nueva y Plaza Constitución.

ADVERTENCIAS:

1.ª Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y media en la calle de la Conquista.

2.ª Los hombres, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las seis menos cuarto en la capilla del Santísimo de dicha Parroquia, donde se encontrarán cirios a disposición de los fieles.

3.ª Se levantarán tres altares junto a las iglesias de San Francisco y de Ntra. Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deyá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la Capilla de música un Motete eucarístico.

4.ª Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la Procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 26 mayo 1915. — El Cura Regente de Santa María, Narciso Panedas, Pbro.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, - Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. - Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. - Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. - Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de articulos propios para oficina. - Variedad en tarjetas de visita. - Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. - Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVÁ

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. - CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío

Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.